

EL DEFENSOR DE GRANADA

Año XXVII.

Suscripciones.
En Granada, un mes 6 reales.
En el resto de la Península, tres meses 5 pesetas.
En el Extranjero, seis meses 18 francos.
(La suscripción de fuera se paga por adelantado)
Oficinas: Reyes Católicos, 8, pral.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE.
Decano de la Prensa diaria de esta provincia.

Inserciones.
Anuncios.—Línea sencilla en 4.ª plana 10 céntimos
Esquelas mortuorias.—Sencilla en 3.ª plana 8 pesetas.
Comunicados.—De 2 a 100 ptas. línea, a juicio del Director.
(Para más detalles, véase la tarifa).
Oficinas: Reyes Católicos, 8, pral.

Núm. 13.508

Domingo 26 de Febrero de 1905.

Director y propietario, Luis Seco de Lucena

Edición impresa el sábado a las doce de la noche.

Cepas Americanas

Los propietarios viticultores que deseen reconstruir sus viñedos destruidos por la filoxera, deben antes de pedir el catálogo de precios para 1904-1905 a los señores

Vida y Sobrino de Antonio Delmas

Cortes 555, 1.º.—BARCELONA.

Dichos viveros, fundados en 1886, poseen 40 hectáreas de pies madres y 10 hectáreas en ingertos y barbados.

¡No venden más que sus productos!

Cultivan especialmente para Andalucía Barbados largos para plantaciones profundas.

Garantizan la autenticidad y frescura de las plantas que venden.

Conceden la franquicia de portes a todos los clientes que pidan un mínimo de 25.000 barbados.

Para 100.000 barbados hace el franco de portes y embalaje.

Rupestres L. y O. barbados 1.º a 45 pesetas mil.

Mourvedre y Rupestres 1904 a 170

Berlandieri y Riparia 420 A. a 170

« 38 E. M. a 80

« 187-14. a 80

Aramón y Rupestres núm. 1. a 55

No tiene la casa ningún representante en Granada, habiendo cesado el compromiso adquirido de no vender en Andalucía.

Hacemos beneficiar a los clientes de la comisión que tenía el antiguo representante.

INGERTOS.—BARBADOS.—ESTACAS.

Sombrillas Cinturonas Abanicos
Lo más elegante y de más novedad en EL BUEN TONO.—Zacatin, 12.

San Jerónimo.
En este conocido establecimiento de compra-venta mercantil puede obtener el público ventajas extraordinarias, merced al sistema de negociación empleado que permite realizar un doble beneficio en cada negocio, y reducir por consiguiente, la cantidad de este beneficio en provecho del comprador.

Zacatin, 33
Los que necesiten adquirir alhajas, objetos de arte, novedades y demás artículos que suelen ser objeto de esta contratación, deben visitar la casa de San Jerónimo, en la completa seguridad de que han de quedar sorprendidos y altamente satisfechos.

La blasfemia.
En nuestra larga vida de periodistas, jamás, lo confesamos ingenuamente, hemos tomado la pluma con tanto disgusto y profunda indignación, como lo hacemos hoy para ocuparnos del triste y repugnante asunto que determina el epígrafe con que encabezamos este artículo.

Parece imposible que en una población cuya mayoría blasona de católica, a la vez que se precia de culta, no se pueda recorrer una calle, frecuentar un café, asistir a un paseo concurrencial, presenciar un espectáculo público, y lo que es más grave aún, recorrer algunas dependencias del Estado, sin que las más terribles blasfemias hieran nuestros oídos, escandalicen a toda persona religiosa, y contribuyan a que los extranjeros nos consideren con razón sobrada, como un pueblo de idiotas ó de cafres.

Los agentes de orden público, estatuas decorativas de las esquinas y encucijadas, en lugar de reprimir, al menos, a los blasfemos, les sonríen agradablemente, y las autoridades todas, en sus diversas esferas de acción y atribuciones, les conceden por el visto igual bill de impunidad; lo cual necesariamente contribuye a que se arraigue en unos y extienda y fomenten en otros el funesto vicio y grave delito de que tratamos.

En este país en que tan frecuentes son las circulares en el orden público, es más de sentir y censurar que en el judicial no se recuerde con alguna frecuencia a los encargados de la administración de justicia las prescripciones del Código penal respecto a la blasfemia, para que sean aplicadas con justificado y merecido rigor.

En los Estados Unidos, en ese país clásico de la libertad, que los ultraliberales españoles nos encomian a todas horas, se expulsó ignominiosamente y por unanimidad, del Congreso a un diputado que en plena sesión se declaró francamente ateo.

No faltará, de seguro, quien al leer este artículo se encoja desdeshosamente de hombros, y en tono despreciativo exclame: «Esta es producción de un neo». «Pues está V. equivocado, amigo; le contestaré yo: no soy, ni he sido nunca neo.—Soy católico a la antigua, como lo fueron mis padres y ascendientes todos, y como espero en Dios lo han de ser mis hijos y descendientes.»

En obsequio de la verdad, preciso es consignar por más que nos pesa, que España es casi la única nación del mundo, en que se conoce el vicio infame de la blasfemia.

Lo que no tiene para nosotros satisfactoria explicación al menos, es que un vicio tan antitético a la verdadera civilización, haya acrecido, des-

todos acepten gustosos.
Mas siempre que el inventor en sus aras de amor propio, se suba y nos los coloque en lo alto de los cogollos.
Por fin, acuerdan unánimes que yo maneje el negocio, pues de las aves y flores entendiéndole el lenguaje un poco.
Y que le ruegue al Alcalde, tan cumplido y generoso,

ponga «urinario aéreo», de unos árboles a otros, ó extensos para-caídas al rededor de los troncos, que el aire esparza solícito cuando sienta lleno el copo.
Acepto la comisión y en letras de molde pongo, a tan oliente conflicto, de solucionarse el modo.
El de las TRES ESTRELLAS.

El crimen de la calle de la Gloria

Diego Serrano agonizando.

Dimos ayer cuenta a nuestros lectores de que en la cárcel de esta Audiencia se hallaba gravemente enfermo, hasta el punto de habersele administrado los últimos Sacramentos, el protagonista del célebre crimen de la calle de la Gloria Diego Serrano López, condenado por su crimen a la pena de muerte, cuya tristísima ejecución se esperaba de un momento a otro.

La muerte natural contiene ahora la mano del verdugo; lo sustituye y libra a Granada de un día tan penoso como lo han sido y lo serán siempre aquellos en que el Código vigente separa de la sociedad a un miembro suyo desgraciado que quizás por la misma deficiencia de las legislaciones que vienen rigiendo al mundo, recibiera la semilla de la desgracia y del crimen en el desamparo y en la falta de educación que tuvo en su niñez.

La Religión cristiana que profesamos no nos permite odiar en ningún caso a los delincuentes y criminales, por mucho que lo sean. Nos manda compadecerlos y amarlos. Nos ordena odiar, aborrecer, perseguir, castigar y exterminar el delito y el crimen en cualquiera forma ó individuo en que se manifieste.

De aquí que se haga como se hace siempre violento, deplorable y sensible usar aquellos procedimientos, no en la entidad moral sino en la personal que por las razones dichas la encarna.

Y por esto es la menos sensible y la más proporcionada expiación cuando viene sola, directa, con su más exacto carácter divino aterrador é imponente.

El crimen de Diego Serrano López fué uno de los más enormes que pueden registrarse en la historia de la criminalidad. Ni aun la pena de muerte parece responder a las exigencias de la justicia, ni a la expiación, ni a la compensación social en ninguno de sus conceptos morales, jurídicos y metafísicos.

Hé aquí un hombre que falto de recursos y de toda clase de educación, abandonado a todos los instintos, egoísmos y operaciones de la peor de todas las fieras, acomete con la más terrible inhumanidad a dos infelices mujeres, las golpea, las despedaza, les rompe los cráneos, se sienta sobre la sangre caliente de sus víctimas y contempla impasible los cadáveres de aquellas desgraciadas. Y luego este hombre se apodera de unas miserables alhajas y sale de la casa dirigiéndose a los bodegones y ventorrillos para comer y beber con absoluta tranquilidad; este hombre no paga con la pena de muerte ni con ella el orden moral recibe la compensación debida. Los tribunales de la justicia humana no pueden imponer otra superior.

Pero este hombre se mira en oscuro y malsano calabozo. No tiene más compañía que los insectos y los reptiles. El alimento escaso y mal condimentado. El angel de las tinieblas, despertador y maestro de las conciencias criminales. sople con ímpetu horroroso en la de aquél criminal. La luz que brilla en lo más oscuro de aquellas interioridades de un corazón

Miscelánea

Baña entre hermanos. El día 21 del actual rieron en la Puebla Don Fadrique, los hermanos Basilio, Pedro y Bonifacio Sala Fernández.

El Basilio con una navaja inflirió al Pedro una herida en la mano izquierda.

La Guardia civil de aquel pueblo detuvo a los tres hermanos ocupándoles al Basilio la navaja.

En la Diputación.

Comisión provincial

Ayer acordó:
Conceder el dote de costumbre a la acogida en el Hospicio, María Expósito.

Conceder lactancia a Eduardo Zúñiga Jiménez.

Aprobar la cesión de las obras de reparación de la carretera de Güejar Sierra, hecha por D. Miguel Rodríguez Ortiz.

Conceder ingreso en Dementes a Miguel Sánchez, Antonio Rueda Martín, Rosa Lozano, Emilio Moreno Rodríguez y Manuel Reyes.

Aprobar los certificados de vagajes correspondientes a los meses de Diciembre y Enero últimos.

Aprobar la distribución de fondos del mes actual.

Conceder salida de dementes a Fermína Costela Galvez y Antonio de la Cruz Martínez.

Conceder ingreso en el Hospicio a Encarnación López Romero, Esteban Almendra Sabio, Concepción Villena Román, Juan Moreno Puga, María Lupiáñez González, José Soto Donaire, Casilda Ramírez, Concepción González, María Josefa Ruiz, Francisco Jiménez, Miguel Gómez, Antonio Gallego, Francisco Cano, José Fernández, Carmen González, José Sola y Torcuato Casanova.

Aprobar la nota remitida por el director de San Juan de Dios de los pedidos de cna Lister.

Y por último a propuesta del presidente de la corporación se acuerda contribuir al centenario del Quijote y se autoriza al Sr. Aguilera Moreno para que en su día proponga los medios con que se ha de contribuir.

Los alumnos de Farmacia.
—Mañana a las cuatro de la tarde se reúnen en el aula núm. 4 de la Universidad todos los alumnos libres de la Facultad de Farmacia, para tratar de los exámenes en la próxima convocatoria.

Instrucción pública.

Aprobados.—Títulos.—Oposiciones.
Vacante.

Han sido aprobados en las reválidas de maestros elementales verificadas en la Escuela Normal de maestros, los alumnos D. Julio Noguera López, D. Guersando Valentín Moreno de la Fuente y D. Antonio Cebrían Leiva.

—Para su entrega a los interesados se han recibido en la secretaría de la Universidad los títulos de Bachiller, de don Francisco Blázquez Bores y D. Vicente Rodríguez Viruega.

—El 15 de Marzo próximo, darán comienzo las oposiciones a las cátedras de Geografía general de Europa y de España, é Historia Universal, vacantes en el Instituto de Mabón.

—Se ha la vacante la secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública de Cáceres dotada con 1.750 pesetas, que debe solicitarse en el plazo de 20 días.

Niño abandonado. Ha sido encontrado en Valencia, abandonado en la vía pública el niño de 15 años Eduardo Ribera Siller, natural de Granada.

Concurso de Cartillas agrícolas.

Por el ministerio de Agricultura, en Real orden que publica la Gaceta, se dispone que se abra un nuevo concurso público para la redacción de Cartillas agrícolas, con sujeción a lo que preceptúa el Real decreto de 15 de Agosto de 1903, y el anuncio de la Dirección del ramo, inserto en la Gaceta de 29 de dicho mes y año, y cuyo plazo de admisión terminará el día 30 del próximo mes de Setiembre, con destino a las regiones siguientes:

Tercera. Que comprende las provincias de Zaragoza, Huesca, Teruel, Logroño y Navarra.
Cuarta. Barcelona, Gerona, Lérida y Tarragona.
Novena. Castellón, Valencia, Alicante y Murcia.
Undécima. Granada, Málaga y Almería.
Dnódecima. Islas Baleares; y Decimatercera. Islas Canarias.
Los ejemplares de cada Cartilla deben presentarse con el lema corres-

Abnegación heroica.

Un humilde capuchino de Burgos acaba de dar muestras de una admirable y santa abnegación.

Tratóbase de curar en un hospital a una niña, cuyo cuerpo aparecía llagado por la acción del fuego.

Dijo el médico que solo podría curarse aplicando sobre las quemaduras injertos de carne sana de otro ser humano.

Los padres de la enfermita prestaron en el acto; pero el facultativo rechazó la oferta. La carne de los padres no servía para el caso.

Un pájaro a las señoras increpa con desahogo, sost-niendo que no tienen capullo en sus dormitorios.

Un volantín asegura que hay sombreros tan roñosos, que albergan caza mayor entre miles de microbios.
Uno que cuenta «tres mudas», y es para consejos doctos, propone que el taparrubos,



Diego Serrano López (De una fotografía hecha recientemente)

Siluetas

I
Para cuajar tu locura dichoso mes de Febrero, veinticuatro días tardas en un continuo tormento.

El aire Norte terrible, que nos peneña a los huesos, ha silbado a todas horas como furia del infierno.

Por fin un manto de escarcha tiendes los campos cubriendo, y en la ciudad leves copos pone endurecido el suelo.

Famosa es la despedida, tu mando no olvidaremos, serás Febrero loco, mas para matarnos, cuerdo.

II
Opera magna, grandes artistas, pero que visten trajes de época, eso no sirve, Caracollo, y al aire espaldas, y al frío piernas.

Dicen que el gusto lo han pervertido, la culpa es solo de quien lo deja, lo malo agrada, pues se permite, crece a porfía si no se enfrena.

«Genero chico», función por horas, es muy posible que pronto venga, veréis de fijo cómo el teatro, a todas horas siempre se llena.

Y de seguro que andando el tiempo, el modernismo mande en la escena, y sustituyan con cuadros vivos, cuanto es de noble la inteligencia.

III
Los zapateros de enhorabuena, pero los padres de enhoramala, con estas niñas que de continuo, están saltando como las cabras.

Bueno es se estiren en los paseos, ó en sitios anchos, ó extensas plazas, pero en las calles, al vecindario es la molestia continuada.

Con los cordeles quitan el paso, ni las aceras las dejan francas, y con las viejas ó con los torpes, se las enredan para que caigan.

Pues si una esquina volvemos rápidos, un angelito nos dá en la cara, que llega a brinco y con la sogá, hace un saludo, nó de ordenanza.

Ellos el bolín, si miramiento, con los palillos los ojos vacían, y es una vida tantos placeres cual proporciona la alegre infancia.

Si no hay colegios donde se acojan, junto a sus madres hacen más falta, y a las agujas den movimiento, con lo que obtienen mejor ganancia.

IV
Ha venido un extranjero vendiendo como una ganga, brasilleros californios, con muchísimas ventajitas.

As gur, que los novios deben comprarlo sin falta, si en estas noches crueles, tienen que pelar la pava.

V
Leyeron los gorriones, (porqué no, si tienen ojos), allá en la Publicidad, un remitido ingenuoso.

Se quejan de que en los árboles, ejecentan lo que todos, sirviendo de menoscabo a los trajes y a los gorros.

Para contestar un punto que lastima su decoro, en un meeting se renrieron de la alameda en lo hondo.
¡Que aliento! y chirridos! que diatrías al periódico! hasta que imponen silencio, callando los más furiosos.

Un pájaro a las señoras increpa con desahogo, sost-niendo que no tienen capullo en sus dormitorios.

ció de Dukghan, se declara que el rey Eduardo no ha recibido ninguna com... para entablar las negociaciones que hayan de producir la paz entre Rusia y Japón.

Ataques rechazados

El mariscal Oyama telegrafía á Tokio, diciendo que los rusos atacaron dos veces á las avanzadas japonesas, siendo rechazados con pérdidas.

Agitación en Rusia

Funerales por el duque Sergio. Madrid 25 (5:10 tarde.)

En la embajada de Rusia en Constantinopla se han celebrado solemnes funerales por el alma del gran duque Sergio.

Han asistido al fúnebre acto representantes del Sultán y del gobierno diplomático acreditado en Constantinopla.

Acuerdos de un Consejo.

Se asegura en San Petersburgo, que en un Consejo de ministros celebrado en Tzarcoiselo, bajo la presidencia del czar, se tomó un acuerdo favorable á la convocatoria de los zemskizabors y se adoptaron otras decisiones en pró de las reformas, tantas veces anunciadas.

Situación gravísima

Los revolucionarios continúan dominando en Batun, donde han establecido un gobierno provisional. Las tropas aún no han podido recuperar la fortaleza.

Multitud de familias horrorizadas por los sangrientos sucesos que á diario se desarrollan, huyen á otras regiones menos agitadas.

Contrabando de armas

Entre Polonia, Austria y Rumania se ha cogido un importante contrabando de armas, que se dedicaban á los revolucionarios rusos.

La libertad de Gorky

Madrid 25 (6 tarde.) No es cierta como se dijo, que haya sido excarcelado Máximo Gorky.

Sus amigos y admiradores han constituido un depósito de 10.000 rublos para que se le conceda la libertad.

El caso ha sido sometido á la resolución del gobernador de San Petersburgo, general Treppoff, que es el llamado á decidir.

La salud de Gorky no es nada satisfactoria.

Conflicto que cesa.

Madrid 25 (6 tarde.) Anuncian de Varsovia, que gracias á concesiones hechas por las compañías ferroviarias á los empleados huelguistas, se espera que hoy vuelvan estos al trabajo, y se reanude el tráfico en todas las líneas que parten de aquella capital.

Negociaciones para la paz

Madrid 25 (6 tarde.) Se dice en San Petersburgo, que en el Consejo de ministros que hoy se celebre bajo la presidencia del czar, es muy posible que se decida si se entablan ó no las negociaciones para la paz.

Colisiones.

Madrid 25 (6 tarde.) Anoche se registraron en Varsovia algunas colisiones poco importantes. De ellas, salieron dos policías gravemente heridos.

Gobernador azotado

Madrid 25 (6 tarde.) Los revolucionarios de Batun se apoderaron del gobernador, azotándole en una plaza de aquella localidad, ante un crecido público.

Varias noticias

De Marruecos.

Madrid 25 (5:10 tarde.) Ha salido de Tánger, por mar, el teniente Alder-Ahman-Ben-Sedira conduciendo un cañón de 75 milímetros con destino á Oujda. Lleva también el indicado militar municiones de guerra é ins-

trucciones para el representante del Sultán en Oujda, que lo es el caid Si-Al-Sadok.

Las negociaciones entre el Maghzen y Bu-Amema, continúan muy en serio.

Una adhesión

Madrid 25 (5:10 tarde.) El Gobierno turco se ha adherido á la iniciativa del rey de Italia, para crear en Roma un Instituto Agrícola internacional.

Las maniobras francesas

Madrid 25 (5:10 tarde.) El periódico de París, «Francia Militar», anuncia que las grandes maniobras militares de sitio se verificarán el mes de Julio próximo, en el campo de Mailly.

Casi todas las tropas de artillería tomarán parte en los ejercicios.

Añade el periódico dicho, que el Rey de España, acompañado del Presidente de la República, Mr. Loubet, asistirá á la revista final de las maniobras.

Tomarán parte en ella las tropas de todas las armas que constituyen el 6.º y 20.º cuerpos de ejército.

Una colisión

Madrid 25 (5:10 tarde.) Noticias de Mairmande, recibidas en París, dicen que en aquella localidad, y á la salida de una reunión de la Juventud Católica, se produjo una colisión, de la que resultaron heridas unas treinta personas, entre las que se contaba el Alcalde.

Ratificación de tratados

Madrid 25 (5:10 tarde.) El Senado de Washington ha ratificado varios tratados con distintas potencias, por los que se excluye de derechos y tasa á los buques hospitalarios en tiempo de guerra.

Visita a un cuartel.

Madrid 25 (5:10 tarde.) El Rey, acompañado de sus ayudantes, ha visitado hoy el cuartel de María Cristina.

Noticioso D. Alfonso de que algún tiempo después iba á dar una conferencia el director general de Agricultura, señor Prado

y Palacios, se quedó para asistir al acto y presidirlo.

De Melilla.

Madrid 25 (6 tarde.) Sigue reinando en Melilla un violento temporal de nieves.

En la plaza se han adoptado precauciones en atención á las continuas y empeñadas luchas que se libran entre las kábilas vecinas.

Se teme que las colisiones continúen, dada la excitación creciente de los ánimos.

LA COTIZACION

Table with 2 columns: Instrument (e.g., 4 Ojo Perpetuo Interior, 4 Ojo Pequeños) and Price (e.g., 78:80, 78:50).

CAMBIOS

Table with 2 columns: Location (e.g., Francos, París, vista) and Rate (e.g., 81:85, 52:50).

Los dramas de la miseria

Madrid 25 (6 tarde.) En Palma de Mallorca ha ocurrido un dramático suceso, que ha producido honda impresión en aquel vecindario.

Una desdichada mujer á cuyo cargo estaba una numerosísima familia, no encontraba medios para atender á la subsistencia de ella.

Los sufrimientos que tan aflictiva situación le producían, llegaron á enloquecerla.

En un rapto de enagenación mental se privó hoy de la vida, ahorcándose.

Mejoría

Madrid 25 (6 tarde.) El duque de Nájera ha experimentado un notable alivio en la enfermedad que viene padeciendo.

Más de Marruecos

Madrid 25 (7:45 noche.) Nuevas noticias de Tánger di-

cen, que se ha sometido al Sultán el lugarteniente del Roghi, Al-dek.

Ha sido enviado á Uxda un oficial europeo para que dirija la artillería, que ha de batir á los insurrectos.

ALMODOBAR.

En 4.ª plana

El temporal y Noticias de la región

PEDRO DOMEQ

Casa fundada en 1733

La más antigua de Jerez de la Frontera VINOS Y COGNACS

No tienen rivales en el mundo por su vejez, por su calidad y por su figura.

Representante para las provincias de Granada y Málaga: Diego López Ramos

Mesones, 10.—GRANADA.

YA HA LLEGADO

El perfume es más suave, se halla mejor fijado y basta pasar sobre la pastilla el pañuelo ó la mano, para que queden perfectamente perfumados. El olor es muy suave; pero al mismo tiempo muy tenaz.

El taller de Ebanistería de JOSÉ MUÑOZ Y COMPAÑÍA

Se ha trasladado de la calle de Recogidas á la de Gracia, núm. 33.

Se construyen toda clase de muebles, desde los más artísticos e lujosos hasta los más modestos.

La Reformadora Granadina

El día 1.º de Marzo, á la una de la tarde y en las oficinas de esta Sociedad, situadas en los bajos de la casa de don Juan L. Rubio Pérez (calle de Colón 24), se verificará la subasta de solares de dicha calle, cuyos números, extensión, precio y condiciones podrán verse en las indicadas oficinas todos los días laborables de diez á cinco.—Granada 21 de Febrero de 1905.—El presidente, Francisco Jiménez Arévalo.

Una señora

ofrece indicar gratuitamente á todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, asma, estómago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas etc., un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito puramente humanitario es la consecuencia de un voto. Escribir á Carmen V. García y González, calle de Aribau, 24, 1.º, Barcelona.

Pérdida

Desde la calle de San Jerónimo hasta el cinematógrafo se ha perdido un manguito de piel de castor. Si quien lo haya encontrado lo quiere devolver á su dueño, Buen Suceso 21, se le gratificará.

URRUTIA

Calzados de lujo.—Últimos modelos

GRAN SURTIDO en toda clase de calzados, desde los de más lujo y novedad hasta las clases más corrientes. Precios tan económicos como en cualquiera de las zapaterías de la localidad.

Reyes Católicos, núm. 5, Junto al Café de Colón.

Política y Prensa.

Los periódicos de Madrid. EL IMPARCIAL

Dice que nos hallamos ante un gobierno inestable, que no va á las Cortes por temor á un fracaso, y se levanta altivo ante la Corona que le dió el poder.

EL LIBERAL

Estudia la actual situación de Rusia y las noticias últimamente recibidas de la guerra, y dice que indudablemente, se avecinan importantes acontecimientos militares.

ESPAÑA

Afirma que el mal de nuestra nación no está en el frecuente cambio de ministros, sino en la radical diferencia de ideas y procedimientos entre los gobiernos que se suceden en el poder.

EL GLOBO

Aconseja al Gobierno que abra pronto las Cortes.

EL NACIONAL

Dice que los actos de los gobiernos son los únicos que convienen al país. A este no le satisfacen ni pueden satisfacerle en modo alguno, agrega,

los programas que no se desarrollan y las promesas que no se cumplen.

El sueldo de «La Epoca».

El sueldo que publicó La Epoca anteayer y que tan discutido está siendo por la prensa de Madrid, dice lo siguiente:

«Siquiera los rumores de crisis que á diario se hacen circular, no constituyen más que una maniobra política poco hábil, importa hacer constar que no sólo no hay motivo alguno de crisis, sino que es absolutamente indispensable que el actual Gobierno se presente á las Cortes; que lleve á éstas los trabajos que prepara, y que consiga sacar adelante los presupuestos y algún otro proyecto de carácter urgente.

Hay para ello no solo razones de índole constitucional, cual la necesidad de legalizar la situación económica, sino consideraciones que los monárquicos, y especialmente los conservadores, no pueden desatender.

En breve espacio de tiempo se han producido dos crisis totales: sobre ellas, la malicia de unos y el apasionamiento de otros, han forjado una verdadera novela. Y si ahora, cuando el país productor y contribuyente se siente esperanzado, y cuando el crédito público mejora, (pues la baja de hoy se debe exclusivamente á los rumores de crisis), surgiese repentinamente otra crisis, aquella novela sin motivo y sin fundamento, lógica é inevitablemente podría tomar visos de verosimilitud, que, como monárquicos y como conservadores, debemos destruir.

Para nosotros, monárquicos y conservadores de toda la vida, hay intereses muy superiores al interés de bandera; el interés del país y el interés de la corona, que demandan, exigen la vida de este Gobierno, y que imponen que, cuando haya de caer, pueda ser en las Cortes, para poder justificar la apelación á los comicios, si procede.»

El temporal.

En Santander.—Espesor de la nieve. —Circulación suspendida.—Temporal de aire.—Cosecha perdida. —Nevada.—Temores.—Cambios bruscos.—Nieve en Sevilla.—Temperatura nunca experimentada. —Temporal en Hero.—En Logroño.

Santander 23.—Sigue el temporal de nieves con gran ventisca y viento Noroeste.

La altura media de la masa de nieve es de metro y medio, alcanzando

Large advertisement for 'HISTORIA DE GRANADA' by D. MIGUEL LAFUENTE ALCANTARA. Includes title, author name, and a detailed preface in Spanish discussing the history of Granada and the author's research.

en las trincheras un espesor de seis y siete metros. Estamos incomunicados con varios pueblos. La línea férrea está interrumpida en varios puntos.

descanso termométrico impropio del mes de Febrero y del clima de la costa levantina. Con este frío puede considerarse perdida por completo la cosecha de naranja, principal fuente de riqueza de la provincia de Castellón.

Valencia 24.—El frío sigue acentuándose de un modo alarmante. Hace muchos años no se registraban temperaturas análogas a las del presente mes de Febrero.

que cuajara en las calles, limpias de las nevadas anteriores. En Laguardia, hay más de media vara de nieve en las calles, habiéndose hecho necesario limpiar los tejados para evitar hundimientos.

don Augusto Martín Carrión y se anuncia la dimisión de veintidós concejales a quienes R. O. de 13 del actual se les va a formar expediente.

da, participa ayer a la comisión de monumentos, que en dicha villa existe una de las primeras ediciones del «Quijote» que contiene anotaciones, acotaciones y correcciones de puño y letra de Cervantes.

Una señora con buenas referencias se ofrece para señora de compañía, ama de gobierno, doncella ó cargo análogo.—Razón Montañán núm. 2, principal, derecha.

Advertisement for Dr. Ayer's medicine, describing its benefits for blood purification and overall health.

Advertisement for 'Jarabe de Rabano Yodado' (Mustard and Iodine Syrup) by Grimaud & Co., highlighting its medicinal properties.

Advertisement for 'Nuevas Máquinas Tricotosas' (New Knitting Machines) by Agustis, located in Barcelona.

Advertisement for 'NO MAS HERNIAS' (No More Hernias) treatment, including information on prices and locations.

Advertisement for 'Murray & Lanman' products, including Florida Water and Oriental Tonic for hair.

Advertisement for 'Los que padecan Tos' (Those who suffer from cough) and 'ASMA' (Asthma) treatments.

Advertisement for 'FLUJOS' (Leucorrhoea) treatment by Doctor Morales, including a list of symptoms and prices.

Advertisement for 'Gran Gabinete Mecanoterápico' (Mechanotherapy Cabinet) for hernia treatment.

Advertisement for 'LA FORTUNA' chocolates and confectionery, listing various products and prices.

Advertisement for 'VINO HOURRY' (Hourry Wine), a depurative and fortifying beverage.

Advertisement for 'Fabrica de borras' (Mattress factory) and other household goods.

HISTORIA DE GRANADA. PRIMERA ÉPOCA DE LA DOMINACIÓN DE LOS ÁRABES. CAPITULO VIII. Introducción. Hemos referido cómo los industriales navegantes de la Fenicia arribaron a nuestra tierra, deslumbrando con sus dólidas a los pobladores sencillos, y cómo la influencia de su civilización mitigó la lentitud la barbarie. Cartago enarbó su pabellón como señera, y a poco luego reconocen su poderío sin temer a respirar; cuando la Providencia señaló para la alta república la hora de abatimiento y de ruina, el romano victorioso vino a regir los destinos de nuestros pueblos con la cunicilla de sus lictores. Sobrevinieron épocas de felicidad y tiempos de bonanza: se bendijo en los hogares domésticos la memoria de algunos emperadores magnánimos, que derramaron bienes en el vasto imperio encomendado a su solida ciudad; pero a estas prosperas días sucedieron otros de infortunio y lágrimas. Los bárbaros abandonaron sus regiones heladas; y al posesionarse de las nuestras, las devastaron, y al gozar de sus félicitas, afigieron duramente a los moros. Erán sus estragos el soplo del viento que roba su fortuna a los árboles, huela las plantas y deshoja la flor de otoño. Alcanzó el viento de un trueno que, cimentado sobre ruinas, quedó muy frágil y endebles y no pudo resistir el empuje de un torbellino furioso, formado en lejano horizonte y desencadenado en el nuestro. Aludidos al impulso que el profeta árabe comunicó a las tribus errantes y a la prosperidad